
ЛЕОНИД ОГАРЬ:
«МИЛИЦИЯ СЛАВУТИЧА С ВОЗЛОЖЕННЫМИ 

НА НЕЕ ОБЯЗАННОСТЯМИ СПРАВЛЯЕТСЯ»
В последнее время в газете «Теледень-Славутич» появилось несколько публикаций, посвященных дея

тельности городского отдела милиции и носящих критический характер. Чтобы это не выглядело «игрой 
в одни ворота», предлагаем вниманию славутчан интервью с временно исполняющим обязанности на

чальника Славутичского горотдела милиции Леонидом Огарем

•  РЕЗОНАНС

—  Леонид Николаевич, 
как бы вы прокомментиро
вали изложенное в преды
дущих статьях?

— Считаю, что информа
ция, приведенная в статьях, 
мягко говоря, не отвечает дей
ствительности. Да, общее ко
личество зарегистрированных 
заявлений и сообщений о пре
ступлениях, которые соверше
ны или готовятся, а также дру
гой информации, которая не 
содержит явных признаков 
преступления, действительно 
насчитывает около 20-ти в не
делю. Однако, анализируя ма
териалы, которые поступают 
в горотдел милиции, видно 
следующее: в соответствии с 
уголовно-процессуальным за
конодательством, по 74,9% из 
них принято решение об отка
зе в возбуждении уголовного 
дела. В том числе в связи с 
отсутствием события пре
ступления —  28,7% и в связи 
с отсутствием в деянии соста
ва преступления — 71,3%.

—  Чуть подробнее мо
жете об этом рассказать?

— Чтобы горожанам было 
понятнее, поясню: отсутствие 
события преступления явля
ется основанием, которое вле
чет за собой отказ в возбуж
дении уголовного дела в тех 
случаях, когда вообще не 
было события, о котором шла' 
речь в заявлении, сообщении, 
или же когда событие было, но

не может быть признано собы
тием преступления. Например, 
получение телесных поврежде
ний по собственной небрежно
сти и так далее. А  отсутствие в 
деянии состава преступления
—  это когда установлено, что 
событие, по поводу которого по
ступило заявление или сообще
ние, имело место, но было ре
зультатом действия или бездей
ствия, и само по себе не явля
ется преступлением, поскольку 
отсутствует хотя бы один из 
элементов состава преступле
ния или же имеющиеся обстоя
тельства исключают общ е
ственную опасность деяния.

—  Например?
—  Например, отсутствие 

жалобы потерпевшего, прими
рение сторон, недостаточная 
стоимость материального 
ущерба для возбуждения уго
ловного дела, которая в насто
ящее время составляет 630 гри
вен, и так далее.

—  А остальные процен
ты?

—  Кроме этого, основная 
часть материалов об отказе в 
возбуждении уголовного дела, 
а это 42,4%, —  это факты се
мейно-бытового характера, ко
торые регламентируются и ре
гулируются гражданско-право
вым законодательством Украи
ны. Рассмотрение таких дел от
носится к компетенции городс
кого суда. В связи с чем лишь 
по небольшой части заявлений 
и сообщений, которые поступа
ют в горотдел милиции, прини

мается решение о возбуждении 
уголовного дела. В процентах 
это 4,9 от общего числа приня
тых решений.

—  А в цифрах?
—  Если взять показатели 

Славутичского городского отде
ла милиции, то в числовом вы
ражении из 59 возбужденных 
уголовных дел 53 преступления 
раскрыто, то есть раскрывае
мость составляет 88,3%. При 
том что в области раскрывает
ся 63,4% преступлений. Если 
брать по категориям, то из 3 
убийств все 3 раскрыты. Также 
раскрыты на 100% 1 разбой, 1 
незаконное завладение авто
транспортом, 7 краж и 10 фак
тов хулиганства.

—  Почему же такое боль
шое количество заявлений 
и обращений?

—  Хочу отметить, что почти 
треть из заявлений и обраще
ний не касаются криминогенной 
ситуации в городе и относятся 
к компетенции паспортной 
службы, разрешительной сис
темы, выдачи справок и других 
материалов, необходимых для 
предоставления какой-либо ин
формации.

—  На что же жалуются 
горожане?

— Иногда граждане жалуют
ся на, по их мнению, волокиту 
и несвоевременное принятие 
решений по их заявлениям. Оно 
и понятно, каждый хочет полу
чить ответ на свое заявление 
как можно быстрее. Но если 
проанализировать сроки рас

смотрения обращ ений, то 
объективные данные свидетель
ствуют о том, что по 46,7% об
ращений решение принимается 
в течение 3 суток, остальные, 
которые требуют дополнитель
ной проверки, решаются в 10- 
дневный срок. Кстати, в тече
ние этого года ни по одному об
ращению граждан не были на
рушены сроки принятия реше
ний, то есть проверка проводи
лась в течение 10 суток.

—  А какова судьба тех об
ращений, в которых речь о 
преступлениях не шла?

— Другая тема разговора — 
это заявления и сообщения о 
событиях, в которых явные при
знаки преступления не содер
жались. Такие обращения реги
стрируются в горотделе как об
щая корреспонденция. В соот
ветствии с действующим зако
нодательством принятие реше
ния по этим обращениям про
водится в срок до 30 суток, а в 
случае, если оно требует до
полнительной проверки, —  до 
45 суток. Отмечу, что, как в те
кущем, .так и в прошлом году, 
нарушений сроков рассмотре
ния этих обращений не было.

—  Как городская милиция 
конт ролирует  порядок в 
Славутиче? Какие профилак
тические меры проводятся?

—  В настоящее время с це
лью недопущения нарушений 
общественного порядка, выяв
ления преступлений, связанных 
с незаконным оборотом оружия, 
наркотиков, прекращения пре

ступности на территории об
служивания постоянно прово
дится отработка территории го
рода, а именно —  жилых квар
талов, вокзалов, парковой 
зоны, центральной площади. 
Для этого в постоянном режи
ме автопатруля по городу ра
ботают три автомобиля.

—  Какова ситуация в го
роде с преступностью сре
ди несовершеннолетних?

—  С целью предотвращ е
ния вовлечения несовершен
нолетних в преступную д ея
тельность была активизирова
на работа по выявлению лиц, 
которые подстрекаю т м оло
дежь к совершению преступ
лений. В этом году возбужде
но 1 уголовное дело по вовле
чению несовершеннолетнего в 
преступную  деятельность. 
Обеспечен контроль за соблю
дением в компьютерных клу
бах, дискотеках, других развле
кательных учреждениях и об
щественных местах правопо
рядка и этических норм отно
сительно детей. С целью обес
печения охраны общественно
го порядка в период летних ка
никул, недопущения втягива
ния несоверш еннолетних в 
преступную1 деятельность про
водилось общ егосударствен
ное мероприятие «Каникулы».

—  По ваш ему мнению , 
славут ичская милиция  
справляется со своими фун
кциональными обязаннос
тями или нет?

— В связи с вышеперечис

ленным цифра с двумя ну
лями, на которую ссылает
ся автор статьи, явно 
необъективна и никаким об
разом не может характеризо
вать отношение сотрудников 
милиции к выполнению сво
их служебных обязанностей 
и контроль за состоянием 
криминогенной ситуации в 
городе. И если быть до кон
ца объективным, то невоз
можно не вспомнить ту си
туацию, которая сложилась 
в настоящее время как в го
сударстве, так и в правоох
ранительных органах, в час
тности, по вопросам финан
сового и материально-техни
ческого обеспечения, а так
же о ежегодном, поэтапном 
сокращении штатной числен
ности личного состава го
родского отдела милиции. 
Так, напомню, из 123 сотруд
ников (в 1998 году) на сегод
няшний день осталось 66. И 
несмотря на это, а также на 
значительное увеличение 
нагрузки на каждого сотруд
ника, милиция Славутича в 
целом справляется с возло
женными на нее обязаннос
тями по защите конституци
онных прав и законных инте
ресов граждан и по мере 
своей возможности всегда 
была и будет готова прийти 
любому гражданину на по
мощь, если в этом возникла 
необходимость.

Беседовал 
Владимир ЛЫ СЕНКО


